

LA F
ES AB
FACU
PROHIBIR QUE
DISHO MEDICO
MUSICA EN EL
EJERCICIO DE
SU PROFESION

— DIARIO LATINO —
DIFICULTAD

Se ataca el informe
rendido por el Dr.
Nazario Soriano



Dr. Gómez Llueca

Con toda amplitud hemos dado cuenta a nuestros lectores de las curaciones practicadas por el doctor Gómez Llueca el distinguido médico argentino que desde hace algunos días se encuentra en el país, habiendo asombrado con su procedimiento de la "Simpaticoterapia", a varios galenos mestros con sus curaciones y alivios en muchos enfermos.

Al llegar al país, fue recibido en la Dirección General de Salud por el Director y el Secretario y ellos lo llevaron al Hospital Rosas en donde practicó varias curaciones en muchos casos.

El mismo doctor Llueca manifestó que no era "un cura todo" y que solamente daban resultados sus métodos en aquellos casos en que estaba indicado su procedimiento.

También en el Asilo Sará fue invitado, por las autoridades de ese centro de beneficencia, y allí en presencia del doctor Nazario Soriano médico de dicho Asilo, practicó varias curaciones y dejó aliviados a otros, de lo cual informamos en su oportunidad con toda suerte de detalles.

Últimamente nuestros médicos han visto con cierto recelo las curaciones maravillosas de Llueca, y ha empezado —según nuestro informante, un ataque súbito— contra Llueca, y hasta se ha atacado el informe científico emitido por el doctor Soriano, sobre las curaciones y alivios hechos por Llueca en el Asilo Sará.

La lucha contra el doctor Llueca ha llegado hasta la apertura de la Facultad de Medicina de El Salvador para prohibir el ejercicio del método del doctor Llueca. Seguro hemos sabido, a pesar de estar en receso dicha facultad, en forma ilegal ha procedido a su apertura tan sólo para evitar por todos los medios posibles que el doctor Llueca continúe haciendo sus curaciones sin tomar en cuenta el informe científico rendido por su colega el doctor Nazario Soriano.

Estos los escasos informes que hemos podido obtener sobre la situación del doctor Llueca en el país y la actitud de la Facultad, que no ha querido tomar en cuenta los testigos que lleva consigo el doctor Llueca de muchas instituciones de Norte

MEDICA PONE COTO A LA ACTUACION DEL DOCTOR GOMEZ LLUECA

SE SUPRIMEN LAS ESCUELAS TECNICO-PRACTICA Y LA DE COMPLEMENTACION

UNA FUERTE
ECONOMIA
SIGNIFICA
ESE MEDIDA

Más de Cinco Mil
colones al mes

Decreto del Ejecutivo en que se razona
esta actitud

En todos los ramos de la Administración Pública siguen los recortes, tratando de economizar lo más posible para nivelar las entradas con los gastos. Ayer tarde se emitieron los decretos que dicen:

Palacio Nacional: San Salvador, 7 de enero de 1932.

El Poder Ejecutivo, con el fin de uniformizar la enseñanza normal y en vista de que ésta se imparte en diferentes establecimientos oficiales, lo que acarrea gastos ingentes al Estado Nacional y tiene implicaciones necesarias para el ejercicio sobre dicha enseñanza. ACUERDA: suprimir desde el 1º de enero al 30 de junio del corriente año la "Escuela Técnico Práctica de Señoritas" y Escuela Anexa de esta capital, la que aparece consignada en la Ley de Presupuesto vigente en la Planilla No. 102 Artículo 237-A (bajo la No. 1 al 97). La cantidad que se reintegre de esta supresión asciende a la suma de TRES MIL CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN COLONES, SESENTA Y SEIS CENTAVOS (\$3,451.66), mensuales la que en los seis meses arraja en total de VEINTIÉN MIL SETECIENTOS NUVEZ COLONES, NOVENTA Y SEIS CENTAVOS (20,709.97), los que se abonarán a la partida correspondiente. Dentro del término más perentorio el Poder Ejecutivo procederá al ensanche de la Escuela Normal de Maestras a modo de que rinda las facultades más eficientes en lo posible.—Comunicarse. (Rubricado por el señor Presidente.) El Subsecretario de Instrucción Pública, OROZCO."

Palacio Nacional: San Salvador, 7 de enero de 1932.

El Poder Ejecutivo en vista de que la Escuela de Complementación, no responde a las finalidades para que fue creada, pues que en esencia dicho establecimiento imparte enseñanza normal que es del resarcimiento de la Escuela Normal de Maestras. ACUERDA: suprimir desde el 1º de enero actual al 30 de junio del corriente año la referida Escuela, que aparece consignada en la Ley de Presupuesto vigente en la Planilla No. 103, artículo 241-A1), bajo el tipo de los Nos. 1 al 71. La cantidad que se reintegre de esta supresión asciende a la suma de DOS MIL DOSCIENTOS NOVENTA COLONES (\$2,290.00) mensuales, la que en los seis meses arrja un total de TRECE MIL SETECIENTOS CUARENTA COLONES (\$13,740.00) los que se abonarán a la partida correspondiente. Dentro del término más perentorio el Poder Ejecutivo, procederá a la reorganización de los Cursos de Complementación en la Escuela Normal de Maestras.—Comunicarse. (Rubricado por el señor

Director: MIGUEL PINTO SAN SALVADOR, C. A. VIERNES 8 DE ENERO DE 1932

AÑO XLI No. 12446

NUEVOS ALCALDES DE LAS 14 CABECERAS

El Cambio Bajó 20 Puntos

TRAGEDIA EN
LA LIBERTAD
AYER TARDE

Pereció ahogado el
niño Mario Batista L.

Un doloroso suceso ocurrió ayer en el puerto de La Libertad en el que perdió la vida un niño como de dos años de edad, arrebatado por las furiosas olas del océano.

Serían las cinco y veinte minutos de la tarde, cuando el niño Mario Batista Lira, hijo de nuestros apreciables amigos don Rafael P. Batista Lira y señora, se encontraba bañándose en las playas del Puerto de La Libertad en donde, don Rafael, desempeña las funciones de Administrador de Hacienda.

Feliz el niño, encantado de las bellas que ofrece el mar cuando el sol se va hundiendo en el ocaso, ignoraba que la desgracia crispaba sus marras para arrebatarlo a la vida que le ofrecía un porvenir lleno de felicidades. De pronto, una corriente de esas imprevisibles que sorprenden con frecuencia, arrebató el desgraciado niño llevándolo a los profundidades del océano. Sin fuerzas para hacer resistencia al empulso de las olas, el niño tuvo que sucumbir.

Inmediatamente la familia se puso en movimiento para ver si era posible extraer el cuerpo inanimado del niño pero a esta hora nadie sabemos de si ha sido o no encontrado; mientras tanto, los amorosos padres se muestran inconsolables.

En la mañana tarde cundió la dolorosa noticia en Santa Tecla y San Salvador entre la extensa familia de don Rafael P. Batista Lira y su señora esposa doña Concha Mena de Batista Lira, y se hicieron a la marcha

PRONTO VA
A ESTAR
NORMAL

Ha habido pánico entre los especuladores locales

Debido a que ya han habido algunas ventas de café en el exterior, adquisición de opciones para futuros embarques y otras operaciones de exportación de café, el tipo de cambio que se encontraba al 248 y medio, tuvo ayer un sensible descenso hasta el 228, según informe oficial que hemos obtenido esta mañana.

A mediados del presente mes, se augura que el tipo de cambio habrá llegado hasta su límite natural del 203, pues para esa fecha se habrán realizado más operaciones sobre futuros embarques de la cosecha que se está cortando.

Los especuladores que habían realizado giros para lanzarse al insaciable agio han sufrido la pérdida de 20 puntos en menos de 24 horas, y entre ellos ha cundido el pánico, al grado que ésta mañana se veía a muchos correderos desesperados propinando gritos, lo que cinco semanas atrás, era un fenómeno ya que la demanda había llegado a tal grado, como jamás se tiene dato en la historia comercial de los países.

De esta manera, el nuevo Gobierno se salva de ulteriores responsabilidades como las resultantes en el ex-Presidente Romulo Bosque y ex Subsecretario de Hacienda, doctor Lisandro Villalobos, para quienes la Comisión que conoce de los antecedentes, falló declarando que hay lugar a formación de Causa y poniendo la suerte del Juezito a la Cámara de Tercera Instancia de la Sección del Control, y a la vez acordando que no hay lugar a formación de Causa, declarando inocente al ex-Ministro de Hacienda, don José E. Suay, en cuya ausencia se dispuso de los fondos del Hipotecario.

El domingo próximo será la clausura de las labores de la Escuela de Artes Gráficas. Han circulado tarjetas fijando el sábado para este acontecimiento, pero tomen nota que se efectuará, como decimos, hasta el domingo

para reunirnos todos a compartir el dolor, del cual también nosotros nos hacemos participes.

COTIZACIONES DEL HAVRE, PARA CAFFE CORRIENTE, \$3.00 DOLARES LAS CINCO LIBRAS F. O. B. SALVADOR.

CONSUL DE EL SALVADOR.

LOS FONDOS DEL
HIPOTECARIO
A BUEN SEGURIDAD

Serán depositados en un banco local

Con esta fecha, el Subsecretario de Hacienda, Encargado del Despacho, doctor Pedro Salvador Fonseca, ha enviado, con instrucciones del Presidente Martínez, una nota al Representante Fiscal del Empresario, a fin de que a partir del 3 de diciembre último, se depositen en el Banco Agrícola Comercial, las cantidades que la Oficina del Empresario renuda provenientes del Decreto que establece gravámenes para la exportación de café a favor del Hipotecario.

De esta manera, el nuevo Gobierno se salva de ulteriores responsabilidades como las resultantes en el ex-Presidente Romulo Bosque y ex Subsecretario de Hacienda, doctor Lisandro Villalobos, para quienes la Comisión que conoce de los antecedentes, falló declarando que hay lugar a formación de Causa y poniendo la suerte del Juezito a la Cámara de Tercera Instancia de la Sección del Control, y a la vez acordando que no hay lugar a formación de Causa, declarando inocente al ex-Ministro de Hacienda, don José E. Suay, en cuya ausencia se dispuso de los fondos del Hipotecario.

PRECIOS DE NUESTRO CAFE, SEGUN CABLEGRAMA RECIBIDO DE PARIS, EL 6 DE DICIEMBRE

COTIZACIONES DEL HAVRE, PARA CAFFE CORRIENTE, \$3.00 DOLARES LAS CINCO LIBRAS F. O. B. SALVADOR.

CONSUL DE EL SALVADOR.

UNA LISTA COMPLETA

Alcaldes de otras poblaciones que salieron electos

Muchos lugares pedirán nulidad y el Gobierno tomará medidas de legalidad

Las nuevas Municipalidades de las cabeceras Departamentales de la República, han tomado ya posesión de sus cargos, según informes oficiales que hemos podido recoger.

Los Alcaldes que presiden los ayuntamientos de las capitales de los cuatro departamentos en que está dividida la República, son los siguientes:

San Salvador, don Roque Jaccinto Bonilla; Santa Ana, don José Molina Najara, Santa Tecla, bachiiller Manuel Monroy Sonsonate, don Genaro Rauda Chalatenango, don Pedro Segundo Artiga, San Juan de los Lagos, don Antonio Larreinga, Cojutepeque, don Manuel Antonio Orellana; San Vicente, don Miguel Angel Orellana; Zacatecoluca, don Rodrigo Núñez Palacios; Usulután, don Jesus Pineda; San Miguel, don Alberto Sigifredo Amaya; San Francisco Gotera, don David Umanzola; La Unión, don Vicente Fernando Márquez.

Los Jefes de comunas de algunas ciudades y pueblos de la República que han tomado posesión de los puestos, son los siguientes:

Alcalde Municipal de Alegria, Salvador Cantiliano; Alcalde Municipal de Izalco, M. G.; Alcalde Municipal de San Marcos, don N. Hernández; Alcalde Municipal de Pasquinal, don Prudencio Velásquez; Alcalde Municipal de California, don C. Gutiérrez; Alcalde Municipal de Santiago de María, Pedro Chavarria G.; Alcalde Municipal de Ataco, don J. Morán; Alcalde Municipal de Jutiapa, don Maximino Jerez; Alcalde Municipal de Coatepeque, don Antonio Mancía S.

Y un buen porcentaje de ciudades, villas y pueblos en donde los Partidos perdidos, están pidiendo nulidad de elecciones.

Pero sobre este particular, su-

SE EMITIO AYER UN DECRETO D'EMERGENCIA

LA PATRIA IMPONE UN SACRIFICIO

QUE ES UN IMPERATIVO DEL PATRIOTISMO, DICE EL EDITORIAL DEL DIARIO OFICIAL DE AYER

Se usará de los medios necesarios para hacer efectivas las rentas y no se gastará más que lo absolutamente necesario.—Rebajas y nuevos impuestos que se decretan

EL EQUILIBRIO DEL PRESUPUESTO EDITORIAL DEL DIARIO OFICIAL DE AYER

Inserción hoy del "Diario Oficial" se decreto de emergencia, impuesto por las circunstancias.

La opinión pública hace al día ha reclamado la reducción de las erogaciones del Estado, y finalidad primordial del actual Gobierno es hacer desaparecer la práctica peligrosa del exceso de gastos.

La empresa requiere una decisión muy energética e inalterable, por los intereses creados; pero el Gobierno actual está dispuesto a hacer todo sacrificio por llegar a la nivelación del Presupuesto. Usará de los medios más para hacer efectivas las rentas en su totalidad, se gastará más que lo absolutamente necesario para cumplir los fines del Estado, en relación con las circunstancias.

El decreto comprende dos partes: la reducción de gastos y el aumento de contribuciones que no afectan a la clase proletaria.

El descuento de 30 por ciento será general y permanente, mientras el Presupuesto se nivele. Se adoptó el tipo proporcional y único, porque el progresivo, en virtud de que los empleados que disfrutan de poco sueldo constituyen la mayoría, no daría la cantidad necesaria para la nivelación fiscal.

El Gobierno tomará muy en cuenta a los empleados que de buena voluntad se sometan al descuento. El sacrificio que hoy impone la Nación a sus servidores es un imperativo del patriotismo; e indudablemente no ha protestado cuando se sepa y observe que, desde el Presidente de la República, hasta el último empleado, renunció una parte proporcional de su remuneración en bien de la Patria.

El Gobierno también quiere a los contribuyentes particulares cumplir con su deber de ciudadano, sin resistencia u ocultación.

El momento es de prueba. Con serenidad y el más elevado sentimiento patriótico, debemos resolver nuestros propios asuntos. Y es bueno ratificar, que el Gobierno desea la cooperación de una opinión pública, sana y desinteresada; y que, todos los ciudadanos continuarán gozando de las garantías constitucionales y facilitadas para el desarrollo de sus actividades económicas.

EL PODER EJECUTIVO
Ministerio general

El Poder Ejecutivo de la República de El Salvador.

CONSIDERANDO que es una necesidad absoluta nivelear el Presupuesto, disminuyendo los gastos y aumentando los ingresos, de manera que, con las reservas d'embargo, se pueda formular el trabajo, conservar el orden y la paz interna.

PO TANTO:

En Consejo de Ministro, y conforme los principios del artículo 8 de la Constitución, DECRETA:

Parte Primera:

Artículo 1.—Se rebaja en un 30% las pensiones y jubilaciones, sueldos y demás remuneraciones.

Hay un buen porcentaje de ciudades, villas y pueblos en donde los Partidos perdidos, están pidiendo nulidad de elecciones.

Pero sobre este particular, suponemos que el Gobierno tomará medidas legales para hacer justicia. Y como tales solicitudes de nulidad traen como principal orden la pérdida de los partidos, los líderes no se quedan contentos y aunque las elecciones hayan sido prácticamente dentro de la más estricta legalidad, pretenden tomar, como último recurso, el camino de pedir nulidad.

(Para a la 4a. Página)

ULTIMA HORA

Momentos antes de cerrar la presente edición se nos informó que a las doce y media dejó de existir el general Carlos Carrera. La infame noticia nos ha asombrado y por momentos no podemos menos que lamentarla enviando a sus milares nuestro pésame.

DIARIO LATINO

Año XL — San Salvador. Centro Americano
Empresa Periodística Salvadoreña
Edificio DIARIO LATINO, Calle Delgado número 25. Cable 2
Radio LATINO — Teléfonos, circulación y anuncios. 3-4-3
Redacción, 12-56.

1932

ENERO

8

31 Días 31

FASES DE LA LUNA
Luna nueva... el 7
Cuarto creciente... 13
Luna llena... 23
Cuarto meng... 30

EL DIARIO LATINO es sucesor del diario EL SIGLO XX fundado el año de 1890 y del LATINOAMERICANO, fundado el año de 1905. Ambas Empresas se fusionaron en una con el título de DIARIO LATINO en mayo de 1905, correspondiéndole, por legítimo derecho, los de antigüedad del primero de esa casa, con cuyo propósito se hizo la fusión, el que fue diario desde su fundación hasta la fecha del traspaso.

La redacción no se hace responsable por los artículos que aparecen firmados por sus autores. No se devuelven originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos. Toda correspondencia a la Dirección.

No se aceptan artículos con dedicatorias ni seudónimos.

Alvarenga, La Unión y La Reforma
FARMACIAS DE TURNO PARA LA PRESENTE SEMANA

TARIFA DE SUSCRIPCIONES

— DE —

DIARIO LATINO

EN LA REPUBLICA
Colones
Un año con derecho... 36.00
Un año... 33.00
Un semestre anticipado... 16.50
Un semestre vencido... 13.00
Un trimestre anticipado... 8.50
Un mes anticipado... 8.00
Número del día con

suplemento, según el
número de páginas.
Número del día sin
suplemento... 0.10
Número atrasado... 0.20
Atrasado de un mes... 0.40

EN EL EXTERIOR
Oro Am.
Un año... 15.00
Un semestre... 8.00

Panama Mail S. S. Co.

Nicaragua - Panamá - Colombia - Cuba - New York
Guatemala - México - California

RUMBO NORTE

SANTA ELISA — Opcional	La Libertad	Acajutla
Ene. 8	Ene. 8	
SANTA TERESA — Opcional	Ene. 21	Ene. 21
Ene. 26	Ene. 27	Ene. 27
SANTA MONICA — Ene. 26	Feb. 4	Feb. 4
SANTA CECILIA — Opcional		

ES FALSA LA DECLARACION ATRIBUIDA AL PROF. CASTELLANOS

Berlín, 4 de enero de 1932
Señor Director del DIARIO LATINO — San Salvador.

Muy señor mío:

Volviendo por los intereses de un pueblo trabajador, en su mayoría laborioso y honrado, ruego a usted aclarar en las columnas de su apreciable Diario si es completamente falsa la concepción de la declaración que se atribuye al honrado Profesor don Eliseo Antíbal Castellanos en una crónica de esta ciudad que aparece publicada en ese cotidiano número 12441 del dos del actual en la cual se hace aparecer a este señor como propagandista del comunismo, pues lo que hay de cierto sobre este asunto es una mera intriga política con fines aviesos, de que se ha hecho víctima al señor Castellanos, la cual ha dado pésimos resultados a los inventores de semejante calumnia, pues no ha servido más que para hacerlos despreciables ante la opinión sensible de la gente de este pueblo. — Esta declaración le fue arrancada con amenaza al señor Castellanos en el Puesto de Guardia de esta ciudad, cuyo comandante era el sargento Jose Antonio Menéndez, lo mismo que los Delegados presentadores de elecciones, don Pedro Castro, capitán Pedro Vides, coronel Machado, teniente Muchacha y mayor Villalta, lo mismo que cualquier vecino honrado de la localidad. Así ha pagado el pueblo, despreciando a quienes han tenido la cobardía de lanzarle el anatema de comunista y bochichero.

Agradecido del señor Director, quedo su atento servidor:
M. Antonio BARRIOS

ALCALDES PROGRESISTAS

Inserción gratuita
LOS SEÑORES FINQUEROS Y LA VACUNACION CONTRA LA VIRUELA MALIGNA

La Dirección General de Salud cumple con el deber de llamar la atención a los señores finqueros, acerca del hecho muy importante de la gran cantidad de gente que viene de Honduras y de Guatemala, con motivo de los cortes y beneficio del café.

En Alegría durante varios períodos que actuó como alcalde don Salvador Cantisano, eficiente fue el progreso en aquella población.

Y por esta circunstancia, aquellos vecinos dieron el voto al señor Cantisano para sucederlo en el cargo de alcalde en el presente período, como así sucedió.

Felicitamos efusivamente al doctor Jerez y a don Salvador Cantisano, por que Juayúa y Alegría compenetrados de gratitud los eligieron nuevamente en concepto de jefes de las expresidentas municipalidades.

OFIR.

ES IMPRESCINDIBLE PARA VIAJAR EL SACO DE LONA PARA ROPA Sucia QUE HAY EN TODO PORTE Y MODELO EN LA TABALABERIA CENTRAL DE J. C. ABREGO. PORTAL PAPELITO. (4). alt. int.

CAMAS DE HIERRO

De las mejores marcas americanas vende Joaquín Arciniegas, n. a. precio baratísimo. Costado Poniente de la Plaza Morazán (2 Av. Norte, No. 7) d. Soc. h. n. o.

Patriótico Llamamiento a la Sociedad Salvadoreña

CONVOCATOR

A los Empleados de Hacienda de la República

En nombre de la "Sociedad de Empleados de Hacienda de la República", atentamente convoca a la primera sesión extraordinaria que, para su definitiva organización, tendrá verificación el día jueves 14 del que corre a las 20 horas, en los salones del Gimnasio Nacional.

A los señores empleados de los departamentos se les suplica intentar lo posible por asistir, enviar o nombrar su representante. J. Rodolfo CHAVARRIA.

Srs.

Adalberto Gómez, Presidente de la Sociedad.

La Sociedad de Empleados de Hacienda de la República convoca a los señores empleados con el retrato de la Sociedad.

EXPRESA ASÍ DE ELLA:

POETAS NUEVOS

Antonio, en el ambiente de incertidumbre que sigue, la aparición de un libro que contiene versos inesperados y siempre inéditos, es extraordinario, aún más cuando iba rubricado por mano de mujer. Hoy, intentando nuestra producción literaria en grado máximo, no hubo mejor año de gracia q. en este mismo agotó q. no se engalanaron las vitrinas con un ramillete de poéticas páginas recién impresas — la mujer vinotinta figura en las últimas estadiadas librazas con un humor porcentaje q. debe ser motivo de orgullo para nuestra incipiente literatura femenina. Caridad Bravo Adams, exquisita mujer y hábil manejadora del verso emocional, acaba de lanzar su primer volumen de poemas, bajo el encantador título de "Reverberación", bello tono de versos en que nuestra poética perfila ya a través de sus vibrantes poemas, su futura y fuerte personalidad. Al considerar este nacimiento de la vida literaria vinotinta enviamos a la bella autora de "Reverberación" nuestros elogios y sinceros parabienes, aplaudiendo el comentario bibliográfico para nuestra próxima edición.

CALZADO REX

INSUPERABLE

Fino y Elegante

Frente a Diario Latino.

Teléfono 10-59

CALENDARIO

Los miembros de la Culta Sociedad, no dudamos que con todo gusto, con toda benevolencia, extenderán su generosa mano, depositando así en las urnas de esa Escuela su ayuda y las que se irán publicando en la prensa local a medida q. vayan ingresando, para que el pueblo tenga conocimiento.

Modesto VALDES.

Director de la Escuela "HERMÓGENES ALVARADO".

Ma. DOLORES RAMIREZ

OBSTETRICA

De la Facultad de El Salvador, Guatemala y con estudios en México D. F. Av. España, No. 29. Teléfono 1330. alt. int. h. n. or.

Dr. David Escalante

MEDICO Y CIRUJANO

Calle Arce, No. 34, frente al Hotel Pompei.

Teléfono 161.

NAVIGAZIONE LIBERA TRIESTINA

LINEAS ITALIANAS

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

SALIDAS DE PUERTOS SALVADOREÑOS

N. L. T.

RUMBO NORTE:

Para San Pedro, San Francisco

Seattle y Vancouver:

M. N. CELLINA de 10.000 Ton.

La Libertad, 7 de Enero

S. S. CALIFORNIA de 22.700 Tons.

La Libertad, 9 de Enero

Para Cristóbal, Marsella, Génova, Lior

na, Nápoles, Venecia y Trieste:

M. N. FELLA de 10.000 Toneladas.

La Libertad, 13 de Enero

M. N. CELLINA de 10.000 Ton.

La Libertad, 4 de Febrero

N. G. I.

PROXIMAS SALIDAS DE CRISTOBAL (COLON)

para Cádiz-Barcelona-Marsella y Génova

VIRGILIO

4 Enero

ORAZIO

3 Febrero

COLOMBO

1 Marzo

Para mayores informes, dirigirse a

Ernesto W. Mauri

AGENTE GENERAL.

SAN SALVADOR.

1a. Calle Poniente, N° 14.—Teléfono 59.

LAS FECHAS ESTAN SUJETAS A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

SOCIALES Y PERSONALES

CUMPLEAÑOS Y
ONOMÁSTICOS

Las señoritas Clara y Josefina salieron en su casa del barrio San José congresaron anteayer a sus amistades y les ofrecieron una fiesta social celebrando el natalicio de su hermano señor Juan.

A los acuerdos de música de jazz numerosas parejas entraron a los bailes del barrio hasta las primeras horas de la madrugada de ayer.

A su residencia del barrio Concepción, la señorita Edgaria López invitó antenoché a sus amistades y les ofreció una fiesta de confianza celebrando su cumpleaños.

Cosas de marimba fue escuchado un escogido programa y se bailó con delicia hasta las dos de la madrugada de ayer.

—Con ocasión del natalicio de la señorita María Rita Montalvo en su casa del barrio de Santa Lucia hubo antenoché amistosa fiesta de confianza.

A los acuerdos de música de jazz se bailó con entusiasmo hasta las tres de la madrugada de ayer.

—En su casa del barrio del Valvario, doña Clemencia Vargas de Miranda junto a sus amistades íntimas y las ofreció una reunión de confianza celebrando el cumpleaños de su esposo don Clímaco Mijala.

Los sonidos de un jazz plazos de notas al espacio y numerosas parejas bailaron con eficiencia hasta avanzada hora de ayer.

—Celebrando el día de días de señorita Claudia Romero, en residencia del barrio de Candelaria hubo antenoché fiesta de confianza.

Los ritmos de una orquesta de baile con beneplácito hasta las tres y media de la madrugada de ayer.

—La señorita Arcadia Solano sus primas señoritas Elisa y Consuelo para cumplimentarla, a la noche de ese día la ofrecieron un estreno en su casa del

BAUTIZOS

Con el nombre de Semiramis será bautizada la primogenita de los esposos don José Joaquín Gutiérrez y doña Claudina Salazar de Gutiérrez.

—Con el fin adventimiento

de un varón está de plácemes el hogar de don Tulio Valladas y su señora esposa doña Tránsito Lennus de Valladas.

Al ser bautizado el nene se llamó Gil Blas.

SABE USTED?

Lo que es DOMEcq? Satisfacerá su curiosidad diciéndole que es el mejor coctel de la actualidad.

Se impone en todas partes por su agradable sabor, fino aroma. Todo el mundo brinda con él.

Cosas de marimba fue escuchado un escogido programa y se bailó con delicadeza hasta las dos de la madrugada de ayer.

—Con ocasión del natalicio de la señorita María Rita Montalvo en su casa del barrio de Santa Lucia hubo antenoché amistosa fiesta de confianza.

A los acuerdos de música de jazz se bailó con entusiasmo hasta las tres de la madrugada de ayer.

—En su casa del barrio del Valvario, doña Clemencia Vargas de Miranda junto a sus amistades íntimas y las ofreció una reunión de confianza celebrando el cumpleaños de su esposo don Clímaco Mijala.

Los sonidos de un jazz plazos de notas al espacio y numerosas parejas bailaron con eficiencia hasta avanzada hora de ayer.

—Celebrando el día de días de señorita Claudia Romero, en residencia del barrio de Candelaria hubo antenoché fiesta de confianza.

Los ritmos de una orquesta de baile con beneplácito hasta las tres y media de la madrugada de ayer.

—La señorita Arcadia Solano sus primas señoritas Elisa y Consuelo para cumplimentarla, a la noche de ese día la ofrecieron un estreno en su casa del

ENFERMOS Y MEJORADOS

De Quetzapa regresó sana y completamente quebrantado de salud don José Antonio Rivas.

—Enterrado de cuidado encuentra don Olegario Sandinal.

—Enferma guardando cama encuentra doña Higinia López y su viuda de Sánchez.

—Delicada de salud encuentra la señorita María Luis Alvarado.

—A un periodo de fraca mejoría entró la señorita Romelia Morales.

—Padecía fiebres de cuarenta grados don Agustín L. Aragón.

—Padecía de los ojos don Luis Mendoza.

—Ha mejorado de salud doña Cordelia Méndez de Pérez.

—Padecía fuerte reflujo doña Lola Campos de Ruiz.

ALGECIDE

ES EL SALVADOR

Es un tirano el dolor que quiere que me suelte; mas viene mi salvador que es el heroico Algecide, que según sabios proverbios pone en paz todos los nervios

La Sociedad PEDRO L. MEDLENDY Y COMPAÑIA (Zapatería El Búfalo) pone en conocimiento de su selecta y numerosa clientela y del público en general, que ha dejado de ser Socio de aquella don Eduardo González Mejía y en lugar de ésta ha llegado a formar parte de la misma Sociedad don Luis Antonio Reyes, quien ha adquirido todos los derechos.

San Salvador, 5 de enero de 1932.

CASO HISTÓRICO

Cuenta la leyenda que cuando don Pedro de Alvarado cayó herido en el sitio de Acatlán, pidió de beber y su asistente le dio de su cantimplora. Aquel sorbo lo dejó maravillado, pues a pesar de la sangre que fluía de su herida, se sintió con más valor y más fuerzas que antes.

Pregunto a su asistente qué clase de licor le había dado, a lo que éste contestó: ES UN DOMECQ. SEÑOR, el mismo que tomamos los hombres cuando estamos fatigados.

Así, pues, desde aquella fecha se hizo el cognac de los hombres, el maravilloso cognac que es la pura esencia de la uva. Y sabe usted cuál es su cuna? Jerez de la Frontera.

Pida cognac Domecq a la casa Aguirreurreta Hermanos, en donde se vende por mayor y por menor en su envase original.

d. Soc.



**

Don Miguel Ángel Ramírez y don Gustavo Alvarado han dejado de ser directores del semanario EL KADEJO.

ESPECIALIDADES MEDICINALES

De los Establecimientos
Químico - Farmacéuticos

CARLOERBA.S.A.

MILANO - ITALIA

Cápsulas Taurina
“ERBA”
TONICO Y PURGANTE DE
EFICACIA RAPIDA

Los purgantes usados se administran en grandes dosis para lograr los efectos deseados, desperdiendo con ello la eficiencia del enfermo. — La cápsula de Taurina “ERBA” evita ese inconveniente por su reducido volumen; puede prescribirse en cualquier momento; no causa irritaciones en los órganos digestivos. Se usan en todos los casos de invasión de los órganos abdominales, estómago e intestinos; en el estreñimiento habitual, en la indigestión y en las enfermedades del hígado por su composición que contiene secreción hepática de buey.

CARBIMAL
“ERBA”
COMPUESTO DE MAGNESIA,
CARBON Y BISMUTO

Por sus componentes tienen un poder absorbente, antiácido y astringente, influyendo benéficamente en las funciones digestivas, regularizándolas y restituyéndolas a su función normal. Neutraliza la excesiva acidez gástrica; detiene las fermentaciones y asepriza el canal intestinal. Se usa en las diarreas, en la hiperacidez gástrica; ardor del estómago; flatulencia; enterocolitis; estreñimiento crónico, dolor del hígado, etcétera.

prospecto al Representante,

VICTOR ANNICHARIARCO

Teléfono 576

N TODAS LAS FARMACIAS

BAUTIZOS

Con el nombre de Semiramis será bautizada la primogenita de los esposos don José Joaquín Gutiérrez y doña Claudina Salazar de Gutiérrez.

—Enterrado de cuidado encuentra don Olegario Sandinal.

—Enferma guardando cama encuentra doña Higinia López y su viuda de Sánchez.

—Delicada de salud encuentra la señorita María Luis Alvarado.

—Padecía fiebres de cuarenta grados don Agustín L. Aragón.

—Padecía de los ojos don Luis Mendoza.

—Ha mejorado de salud doña Cordelia Méndez de Pérez.

—Padecía fuerte reflujo doña Lola Campos de Ruiz.

ENFERMOS Y MEJORADOS

De Quetzapa regresó sana y completamente quebrantado de salud don José Antonio Rivas.

—Enterrado de cuidado encuentra don Olegario Sandinal.

—Enferma guardando cama encuentra doña Higinia López y su viuda de Sánchez.

—Delicada de salud encuentra la señorita María Luis Alvarado.

—Padecía fiebres de cuarenta grados don Agustín L. Aragón.

—Padecía de los ojos don Luis Mendoza.

—Ha mejorado de salud doña Cordelia Méndez de Pérez.

—Padecía fuerte reflujo doña Lola Campos de Ruiz.

LA TOS

ya sea de catarros o de resfríos, seca, ronca, por fuerte y crónica que sea se quita tomando Miel de Alquitrán del doctor Chávez.

Celebrando el suceso en la residencia de los padres de la nueva huésped social se prolongó hasta las nueve y media de la noche.

—A un periodo de franca mejoría entró la señorita Romelia Morales.

—Padecía fiebres de cuarenta grados don Agustín L. Aragón.

—Padecía de los ojos don Luis Mendoza.

—Ha mejorado de salud doña Cordelia Méndez de Pérez.

—Padecía fuerte reflujo doña Lola Campos de Ruiz.

CUMPLEAÑOS

ES EL SALVADOR

Es un tirano el dolor que quiere que me suelte; mas viene mi salvador que es el heroico Algecide, que según sabios proverbios pone en paz todos los nervios

Con el motivo de su cumpleaños, doña María Teresa Duke de Rivas Vides celebra hoy el aniversario de su selección y numerosa clientela y del público en general, que ha dejado de ser Socio de aquella don Eduardo González Mejía y en lugar de ésta ha llegado a formar parte de la misma Sociedad don Luis Antonio Reyes, quien ha adquirido todos los derechos.

San Salvador, 5 de enero de 1932.

6 7 8 Soc.

ENFERMO

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre.

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

EL CONAC DOMEQ

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

El Cognac Domecq es mundialmente conocido y preferido por la gente de buen gusto. Pruebilo usted una vez y lo tomará siempre. Es delicioso!

Aguirreurreta Hnos. lo vende en envase original. (8) Soc.

Colegio Inglés de Señoritas

Abrió su matrícula y reanudará sus clases el 19 de febrero próximo. — Enseñanza Secundaria y Primaria, según programa oficial. — Sección de Kindergarten. — Pensiones modestas.

Solicite prospecto.—9a, Calle Poniente, No. 14.

alt. Soc. h. 15 LA DIRECCION.

Colegio de Ntra. Señora de Guadalupe abrirá su matrícula el 8 del presente y principiará sus clases el 10 de febrero próximo.

Enseñanza de Kindergarten y Primaria. Clases de Inglés y de Canto.

M. ISABEL Y JOSEFINA PADILLA. San Salvador, Enero de 1932.

7a. Avenida Norte, No. 38. Soc. alt. h. 11 Ene.

BAUTIZO

En la tarde de ayer, en el templo de La Merced, con el nombre de Margarita recibió las aguas bautismales la primogénita de los esposos don Clemente Arias y doña Juana González de Arias.

Apadrinaron a la pequeña Luisa y su hermano Augusto Rivas.

—Regresó de Tequendama don Alfonso R. Fernández.

—Regresó de Quesatepeque don Adán B. Gutiérrez.

Partieron para Junín: don Everardo Zavaleta.

Partieron para Tonacatepeque don Constantino Ayala y don Lázaro López Peña.

De Zarcero coloca regresaron doña Sofía Ortiz de Silíquez y sus hijas señoritas Paulina y Carlota.

Partieron para Chalatenango don Abelardo Mira y don Oscar Ordóñez.

De Benauepeque regresaron don Abel Abreto y don Isaac Solís.

Signaron para Cojutepeque don Pablo Muñoz y sus hijas señoritas Berta e Inés.

—Regresaron a Sonsonate don Eusebio Hernández y don Calixto Herrera.

—Ingresó de Apantepeque don Jerónimo Granda.

—Regresaron de Usulután don Manuel María Salazar y don Cárdenas Castro.

—Regresó a Coatepeque don José Tomás Bustamante.

—De Santa Ana regaron don Julio E. Aguirre y don Fernando Cuellar.

—Siguieron para San Miguel don Leopoldo Guerrero y don Juan Escoto.